olítica



Entrevista de Sergio Gutiérrez Luna, Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados y de la Comisión Permanente, concedida al término de la sesión de la Comisión Permanente



Ciudad de México, 17 de diciembre de 2024

PREGUNTA.- Diputado, que nos comentes ¿qué esperan, legislativamente hablando, para el próximo 2025? Y también, ¿cuál es el pronóstico general para el país?

RESPUESTA.- Yo creo que positivo. Creo que estamos cerrando este periodo con muchas reformas; un periodo intenso que aquí en la Cámara de Diputados se dio con tranquilidad, con un debate con diferentes puntos de vista. También con coincidencias, pero con civilidad avanzando en la agenda.

Vamos a arrancar esta Comisión Permanente, se retomará el 8 de enero; estaremos debatiendo agenda política, algunos temas que pudieran estar pendientes.

**PERIÓDICO** 

**PÁGINA** 

**FECHA** 

SECCIÓN



**LEGISLATIVO** 



Y luego, ya preparándonos para iniciar en febrero con la agenda que todavía quedó pendiente. Tenemos estas reformas que vienen del Senado a la Ley de Amparo, la que está en materia de vivienda del Infonavit, también tenemos una iniciativa sobre ascensos en el Ejército y vamos a estarlas desahogando en comisiones, espero yo, en enero para entrando en febrero arrancar con esos temas.

PREGUNTA.- Los mitos de esta minuta que vino del Senado, desaparecen los fondos de ahorro de los trabajadores, el gobierno dicen que se quiere agandallar pues el dinero que se va utilizar en la construcción de las viviendas precisamente para los trabajadores.

RESPUESTA.- Esa es una desinformación brutal que han estado tratando de posicionar algunas personas que son contrarias a la Cuarta Transformación sobre el tema de que se pretenden tomar esos fondos. Eso es totalmente falso.

Lo que sí es importante es escuchar la explicación amplia que van a dar el día de mañana, si mal no recuerdo, anunció la presidenta que va a estar el director del Infonavit en la mañanera para un poco ir socializando este tema.

Nosotros, mientras tanto, estaremos en espera y poder analizar el asunto ya en enero.

PREGUNTA.- Pero, llega con un cartel negativo ¿no?, por lo que pasó en Pemex que está sobreendeudado, los proveedores que nunca les pagaron. Entonces, como que no hay mucha confianza en el trabajo.

RESPUESTA.- Yo creo que son cosas diferentes. Escuchemos la explicación técnica que se da sobre ese tema que nada tiene que ver con hacerse de fondos de los trabajadores, sino por el contrario, eficientar e inscribirlo como una política para mejorar las condiciones de vivienda para las personas en un plan integral sobre vivienda.

PREGUNTA.- ¿Se apaciguaron las aguas después de la reunión que hubo ayer con Adán Augusto López?

RESPUESTA.- Ahí está la foto, muy clara, haciendo política. Lo puso el coordinador Monreal ahí en sus redes, que la política es un arte para poder llegar a acuerdos, a encuentros y así lo vimos. Creo que es lo mejor, lo más sano para nuestro movimiento, el dialogar posibles diferencias que existieran o malentendidos.

PREGUNTA.- Diputado, pero habría que aclarar esos señalamientos que hizo el senador Adán Augusto desde tribuna, ¿no? Son 150 millones de pesos, si mal no recuerdo.



**LEGISLATIVO** 



RESPUESTA.- Bueno, el diputado Monreal ya lo aclaró. Desde ese momento él publicó un video sobre ese tema. Creo que en esa parte ya no hay más qué aclarar y, como lo dijo la presidenta, si hubiera alguna situación adicional, bueno, pues se procede en las instancias legales.

PREGUNTA.- La ausencia de Fernández Noroña el día de hoy nos llamó la atención.

RESPUESTA.- Vi que subió un tuit donde iba a Chicago, supongo que tiene agenda allá. Él mismo lo publicó en sus redes, que iba abordando un vuelo a Chicago. Asumo que tenía ya un compromiso con paisanos –estoy especulando, pero es lo que se me ocurre— y hablé yo con él ayer, y nos vemos por aquí en enero.

PREGUNTA.- ¿Pero no era importante que estuviera el día de hoy, dado que él es el vicepresidente?

RESPUESTA.- Mira, yo creo que sacamos bien la Comisión, no hubo mayor tema. Ya en enero vamos a estar dándole con todo.

PREGUNTA.- ¿No es parte del conflicto?

RESPUESTA.- No, para nada. Yo vi que él subió que traía un compromiso de agenda y yo hablé con él el día de ayer y él me dijo que traía ya una agenda, que no iba a poder asistir el día de hoy.

PREGUNTA.- Ya por último de mi parte. La declaratoria de constitucionalidad del tema de salarios quedó pendiente, pero es un tema muy importante. ¿Por qué quedó paralizado ese tema y sí sacaron otros, pues ya para publicarse en el Diario Oficial y este todavía no ha salido? El de salarios para que no aumentarán por encima de la inflación.

RESPUESTA.- ¿El de salarios? Déjame checar bien el dato. No traigo ahorita el dato de momento, pero te lo informo en un rato más.

PREGUNTA.- ¿De cualquier forma si hay alguna cuestión que haya dudas, la Cámara de Diputados puede corregir?

RESPUESTA.- Vamos a ver, vamos a ver. Vamos a analizar el tema. Yo les pediría no adelantarnos y en enero vamos a estar ya pronunciándonos sobre el asunto.

PREGUNTA.- ¿Diputado, el tema del conflicto impactó al interior de Morena?

RESPUESTA.- Yo creo que no. Yo creo que fue un tema más un poco inflado por las redes. Ya se tuvo un diálogo entre los coordinadores. Está cerrado. Un tema cerrado.

Gracias.